

## **Château de Porrentruy : obtenons enfin un projet d'affectation touristique de ce bâtiment d'importance nationale !**

Tout le monde s'accorde à le dire, et ce n'est pas le récent feu d'artifices de la Braderie de Porrentruy qui le fera démentir, le Château de Porrentruy constitue l'un des joyaux historiques et architecturaux de Suisse. Ce bâtiment ne serait d'ailleurs pas classé « bien culturel d'importance nationale » s'il ne revêtait pas un caractère exceptionnel. Or nombreux sont ceux qui pensent que son potentiel touristique est très largement sous-exploité.

Certes, les choses se sont améliorées ces dernières années pour assurer une meilleure visibilité et accessibilité du Château de Porrentruy pour des touristes de passage mais aussi pour de nombreux habitants de la région qui le méconnaissaient jusqu'ici. Ce travail de valorisation touristique, on le doit en premier lieu à l'Association des guides de Porrentruy et au groupe de travail « Enjoy Switzerland Porrentruy ». Ces personnes ont travaillé en bonne intelligence avec les services de l'Etat pour entrouvrir quelques portes du Château au public, comme le cachot de Pierre Péquignat, sans entraver le bon fonctionnement de la justice jurassienne qui y est installée depuis l'entrée en souveraineté.

Il faut bien l'admettre : le Château de Porrentruy, dans son affectation judiciaire et administrative actuelle, n'est pas mis en valeur de manière optimale. Bureaux individuels et salles d'audiences disproportionnés, accès aux diverses instances judiciaires peu pratiques, gestion d'une cohabitation compliquée avec la prison, sécurisation inadaptée aux normes actuelles, adaptations architecturales très coûteuses : les exemples ne manquent pas pour justifier qu'une autre affectation soit sérieusement étudiée par l'Etat.

Cette nouvelle affectation doit être clairement touristique. Les spécialistes du tourisme l'affirment : l'hébergement est le cœur de la valeur ajoutée touristique. Si Porrentruy veut s'assurer un important développement touristique, cela passe par un grand projet de ce type. La demande existe et se traduit par une hausse constante et réjouissante des nuitées hôtelières et para-hôtelières en ville de Porrentruy. Un grand projet de valorisation touristique du Château de Porrentruy constituerait, à n'en pas douter, un véritable appel d'air pour le tourisme jurassien qui profiterait à l'ensemble des acteurs de la branche. Pour la justice jurassienne, d'autres sites d'implantation, en priorité sur Porrentruy, existent et pourraient être analysés (ancienne HEP au Banné par exemple) dans ce processus.

Et le moment semble bien choisi pour réfléchir à cette nouvelle affectation : achèvement de l'A16, projets réalisés ou à venir (L'Inter, Jurassica, Musée de la Distillation, Patinoire, etc.). Retenir le site du château pour y développer un projet touristique est également en phase avec la politique d'aménagement du territoire qui vise à densifier et à réhabiliter les centres anciens. L'Etat ne doit pas pour autant se substituer aux acteurs et promoteurs touristiques mais plutôt lancer un appel d'offres à ceux-ci pour développer, dans un cadre financier, légal et architectural à définir, les contours d'un grand projet touristique (hôtellerie, restauration, musée, ou d'autres idées à creuser).

**En regard de ce qui précède, il est demandé au Gouvernement jurassien d'élaborer ou de susciter un ou plusieurs projets qui rendraient réalisable, et financièrement supportable pour l'Etat, l'affectation du Château de Porrentruy en un haut lieu touristique de Suisse.**

Delémont, le 7 septembre 2016

 Several handwritten signatures in blue ink are present. One signature is clearly legible as 'SCHAFFER'.

Pour le groupe PCSI  
Thomas Schaffter